



Bündnis 90 / DIE GRÜNEN
im Ortsbeirat
Mainz-Altstadt

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 16. November 2023

Barrierefreiheit für die Fußgängerzone Augustinerstraße und angrenzende Straßen

Die Stadt Mainz hat sich das Thema Barrierefreiheit als wichtiges Anliegen zu Recht auf ihre Fahnen geschrieben. Ein lange bestehendes Ärgernis ist jedoch nach wie vor nicht gelöst: nämlich die Barrierefreiheit all der Altstadtgassen und –straßen, in denen das historische Altstadtpflaster aus Denkmalschutzgründen erhalten wurde. Es gab einige „Pilotprojekte“ (z.B. Beginn der Grebenstraße und Heiliggrabgasse), die hier für Abhilfe sorgen sollten. Das Erstgenannte stellt sich leider als kostenträchtig und im konkreten Betrieb als nicht tauglich heraus (siehe unsere Anfrage in dieser Ortsbeiratssitzung), während die Heiliggrabgasse eine äußerst gelungene Lösung darstellt. Wir bitten die Denkmalpflege ausdrücklich, nicht weiter durch Ausschließlichkeitsforderungen behinderten und alten Menschen das Alltagsleben unnötig zu erschweren und hier einer menschlichen (für RollstuhlnutzerInnen ist dieses Pflaster zum Teil nur mit Schmerzen zu befahren) und praktikablen Lösung nicht weiter im Wege zu stehen.

Wir beantragen daher alle bepflasterten Altstadtgassen- und –straßen im Bereich und Umfeld der Augustinerstraße entsprechend der Variante der Heiliggrabgasse mit einem glatten befahrbaren Streifen zu versehen. Für Verkehrsstraßen wie Teile der Holzstraße und um den Fischtorplatz sind für FahrradfahrerInnen ebenfalls glatte Streifen einzurichten um zu verhindern, dass die Mehrzahl der FahrradnutzerInnen die Bürgersteige in diesen Bereichen benutzen und damit FußgängerInnen behindern oder gar gefährden.

Renate Ammann
Bündnis 90/DIE GRÜNEN